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2021年12月12日—14日，首
届中国营养师发展大会暨营养与
保健行业博览会在厦门召开。

大会以“突破与创新”为主
题，既是全国唯一一个营养师发
展大会，又是首次在福建举办的
全国性营养科学盛会。

参与开幕式的嘉宾有著名营
养专家、中国疾病预防控制中心
营养与健康所研究员杨月欣，中
国疾病预防控制中心营
养与健康所科技处
处长何丽，青岛大
学营养与健康研
究院院长马爱国
等。

亚洲营养师
协会联盟、新加坡、
马来西亚、英国等国营
养学协会及香港、澳门营养学会
等机构也以致信或线上演讲方式
参与大会。

本次大会首次将论坛会议与
博览会结合，设面积1400平方米

博览会、1 个主论坛、10 个分论
坛。分论坛紧跟热点，分别关注
营养师IP打造、学生营养餐、中央
厨房烹饪、营养师教育与实践、母
婴营养、肠道微生态、基层卫生服
务与营养健康指导、植物基食品

等话题。
两天的议程里，

来自全国的营养界
精英带来超过 60 个
精彩课题，进行现场交
流。来自 25 个省市、共

计超过 600 位营养师参会，大会
还吸引了 21 个相关行业组织的
代表参与。

大会由中国营养学会指导，
福建省营养师协会、北京营养师
协会、中营华堂教育科技（北京）
有限公司联合主办，由福建省茶
叶学会、福建省餐饮烹饪行业协
会、福建省远洋渔业发展促进会、

广东省团餐配送行业协会、厦
门市营养师协会、泉州市

营养健康协会、诏安县青
梅协会、厦门市食品行
业协会、《福建卫生报》
社等共同协办。
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营养专家有话说

从营养立法
的角度，我主张
首先要建立起
一 支 庞 大 的 营
养 师 队 伍 ，这 样
才能把营养知识宣传到老百
姓当中去，让老百姓安排好一
日 三 餐 ，达 到 平 衡 膳 食 的 目
的。中国营养学会致力于培
养注册营养师，希望大家共同
努力，为强民强国、健康中国
而出力。

少年强则
中国强，孩子
们 养 成 良 好
的 膳 食 习 惯 ，
从小就知道什么
是健康的饮食行为，并把这个
好习惯贯穿一生，将来我们的
后代就是强壮的后代，对健康
中国的建设就起到了非常强
大的推动作用。

随着居民生活水
平的提高，人的寿命
在不断延长，而慢病
患 病 率 也 在 不 断 增
加。如何吃好，吃得合理，在疾病预
防以及治疗当中，发挥着非常重要
的作用。公共营养师也就应运而
生，它是对营养科学的系统掌握。

科普的本质在
于 做 好 健 康 传
播。探索产媒融
合，好IP与好流量
共同赋能于好产品
和好服务，通过好的KOL分享，驱
动优秀的技术普惠大众。呼吁共
同维护好大健康产业的良性业态
和绿色生态，助力于国内大健康产
业的发展，用态度，做健康。

大会给不同
工作场景的营
养师提供了很多
的学习机会，从职
业的发展角度，从理论
到实践，都有最前沿的知识给
大家分享，每个角度都可以看
到新的知识点。

一名营养
师 要 从 合 格
到优秀，一定
要 走 出 去 实
践，通过实践让
理论得到验证。目前最需要
的就是社区，因为那里有很
多的中老年人；其次是幼儿
园，营养要从娃娃抓起，普及
食育课程。

大会不光是关注
营养师的发展，更是
一场营养资源对接大
会，有非常出色的营养
师、平台方、培训方和品
牌方，来参会的各方都找到了自己想
要的东西，也体现了大会的价值。

我们国家正
处在一个新的
发展时期，对我
们营养师就有新
的要求。如何能够让自己的职
业素养、能力储备、知识更新、
自我成长，跟上时代的发展步
伐，唯一办法就是终身学习，中
国营养师发展大会提供了一个
很好的学习平台。

我是来自
新 疆 的 取 经
人。新疆地处
偏远，营养科普
相对滞后，目前主要面向婴
幼儿及老年人开展社区营养
服务。希望通过专业人士的
培训与指导，帮助提高我们
的技能，在服务中发挥应有
的作用。

这是专为营养
师打造的大会，既
能获得专业前沿
的知识分享，各分
论坛还有针对营养
的儿童、成人、校园以及涉及营
养师个人IP和能力等内容。

健康中国，从孩
子抓起。希望社会
各界都来关注儿童营
养，从孩子的饮食结构
和习惯去抓，不要让他们去吃喜欢
吃的，而要让他们从小有意识去吃
应该吃的。

在健康高校创建
过程中，我们发现大
学生群体健康问题
非常多。呼吁各方，
配合推进全国健康高
校的创建。我们改变不了父辈的先
天之本，但希望能够改变未来孩子
们的先天之本。

很荣幸这次在
厦门相聚，和各位
专家学者及全国
营养师们相互学
习交流。聆听了各
位营养专家的精彩分享，受益匪
浅，期待下次相聚彩云之南。

通过我们全体
营养师的共同努
力，营养师协会
必将得到更大发
展；营养师队伍的
发展，也必将给全国各族人民的
健康带来更大的福祉。
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中国营养学会 原常务副理事长

●雷敏
河北省营养师服务协会 会长
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与健康所科技处 处长
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江西丰城市营养健康协会会
长 熊苗营养工作室创始人
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新疆维吾尔自治区营养师
协会 副会长
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赤峰健康管理行业促进会 会长

●金紫亦 大蜜健康创始人

●傅泉 南方健康创始人

●邱珺
云南省公共营养师协会 会长

●仲本剑
伊犁哈萨克自治州营养师协会

●陈超
安徽省公共营养师协会 会长

福建省营养师协会
会长刘彦雯致欢迎辞
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